

DIARIO MANABITA

	L.	M.	M.	J.	V.	S.	D.
Junio	3	4	5	6	7	8	9
1.940	10	11	12	13	14	15	16
	17	18	19	20	21	22	23
	24	25	26	27	28	29	30

Año VII |

PORTOVIEJO, —Ecuador, Martes 11 de Junio de 1.940.

| No 1911

ITALIA DECLARO LA GUERRA A LOS ALIADOS

2 millones de alemanes amenazan París. Sus tanques están a 50 kilómetros de la capital francesa

Roma.—El Duce Benito Mussolini hablando desde su palacio en Venecia lanzó la declaración de guerra a los aliados, declaración con la cual lanzó a todo el imperio italiano sobre Francia, Inglaterra y sus dominios. La declaración dió lugar a grandes manifestaciones de todo el pueblo italiano, y rápidamente se ordenó la movilización del Ejército marchando sobre Francia en forma sorpresiva y que da idea de los preparativos que secretamente ha hecho el Duce para declarar la guerra.

París.—Pocos momentos después de que Italia declaraba la guerra a Francia e Inglaterra, el Primer Ministro Reynaud habló sobre este punto que coloca a Francia en estado difícil pues deberá atender a dos frentes que amenazan destruirla. Reynaud dijo que si el Gobierno de Italia tenía legítimas aspiraciones y diferencias que arreglar con los aliados, había medios pacíficos como solucionarlas, y que no existía medio que no haya sido puesto en práctica para arreglar sus diferencias.

Berlín.—Con la entrada de Italia en la guerra el eje Roma—Berlín, se ha demostrado prácticamente, Hitler dijo hoy que la faz de la guerra se halla en momentos decisivos, con el eje Berlín—Roma; agregó ítemos a la victoria final. Las fuerzas italianas marchan ya hacia Francia.

El comando alemán emitió el siguiente parte de guerra: en la tarde las fuerzas alemanas cruzaron el Sena en dos puntos y la línea de defensa francesa ha sido rebasada, nuestras fuerzas se hallan en el norte de París y ya muy pocos kilómetros de la capital francesa. La fuerza motorizada alemana ha atacado al enemigo flanqueándolo sobre la región del bajo Sena y ese ataque es irresistible. La gran batalla del Somme va a su final, y el contraataque francés en el Sena no ha tenido éxito, fué rechazado, pese a que los franceses mencionen todas sus fuerzas en esos campos.

París.—El Alto comando francés lanzó en las últimas horas de la tarde un comunicado fechado en alguna parte de Francia en el que acepta que las fuerzas alemanas cruzaron el Sena en dos puntos, y que más de un millón y medio de soldados alemanes atacan furiosamente a las fuerzas defensoras cruzando el río Aisne, Somme,

sus fuerzas mecanizadas se lanzan sobre París, estando ya en la región de la capital. Nuestra aviación y artillería móvil ataca y trata de detener el avance alemán. Se estima que más de dos millones de soldados alemanes amenazan París, y el hecho de que el comunicado último no esté signado en París indica claramente que el Gobierno ha evacuado la capital y se ha trasladado al interior de Francia lo que aumenta el desconcierto en la capital.

Londres.—Inglaterra pese a la amenaza inminente de una invasión alemana ofreció su ayuda a Francia con nuevos y mayores contingentes tanto de aire como de tierra, apresuradamente se han enviado fuertes divisiones al continente y la aviación real ha batido al enemigo en el Somme, Aisne y a todas las fuerzas que se internan rumbo a París. Churchill dijo hoy que Inglaterra luchará hasta el final junto y defendiendo a Francia, y que pronto enviará más refuerzos.

Ottawa.—Canadá declaró hoy la guerra a Italia, una vez conocida la declaración italiana, inmediatamente fueron arrestados numerosos italianos residentes para enviarlos a concentraciones ante el peligro que amenaza al Canadá por parte de los alemanes y su aliada Italia. La declaración fué aprobada por el Congreso Canadiense en la tarde de hoy.

Estocolmo.—La capitulación del Rey Haakon de Noruega da virtualmente a los alemanes el dominio absoluto de toda Noruega, el Rey y su Gobierno se sabe están en Londres, y la evacuación de las últimas fuerzas expedicionarias inglesas de Narvik, ponen a Alemania en condición de dominar la ruta. Para a la 4ª Pág.

Posibilidad de un empréstito de 10 millones de dólares

Quito, 10.—El Encargado del Poder anunció que es posible que el Banco de Importaciones y Exportaciones Americanas conceda un préstamo al Ecuador hasta de 10 millones de dólares, debiendo venir técnicos para que estudien y combatan la enfermedad del cacao para lo cual se destinará cantidad suficiente de dicho empréstito.

Jefe de Zona de Guayaquil en Quito

Quito, 10.—El Jefe de Zona de Guayaquil Coronel Rodríguez llegó esta mañana habiendo conferenciado con el Encargado del Poder y el Ministro de Defensa sobre varios asuntos relacionados con su alto cargo, debiendo regresar el jueves próximo, hasta tanto quedó encargado de la Jefatura el Comandante Segundo Navarro.

En Guayaquil Comentan Actitud Italiana

Guayaquil.—10.—Los diarios lanzaron ediciones extras haciendo conocer la entrada de Italia en la guerra y los últimos acontecimientos de Europa. Generalmente se critica en forma agria la conducta traicionera de Italia al entrar a la guerra cuando los germanos ya han asegurado su golpe en la batalla sobre París, para aseter así el golpe a los aliados que están en crítica situación. Ocho millones de soldados italianos se han movido ya para la lucha.

Nueva Directiva de la Confederación Obrera

En la tarde del día domingo, en el salón de actos de la Confederación Obrera de Manabí, previa convocatoria especial se reunieron en Asamblea un respetable número de obreros y Delegados que formen dicha Confederación y procedieron a formar un Directorio de la Institución, habiendo de antemano en el mismo acto pedido y acordado la remoción de los miembros que componen el Directorio que fue designado en la Asamblea del 1º de Mayo.

Los indicados obreros tomaron esta actitud, según nos lo informaron, por dar a la Institución una directiva que reposa a la confianza de todos y que no abandone las sesiones como hacían los miembros de la anterior directiva, pues aseguran que por dos ocasiones quisieron plantear la remoción y notando los directores que estaban en minoría optaban por ausentarse de la sala sin causa justificada.

La nueva directiva quedó compuesta así: Presidente Sr. Carlos Tapia G., Vicepresidente Sr. Joaquín Toro, Secretario General Sr. Francisco Morales L., Secretario de Actas Sr. Humberto Pita, Síndico Sr. Adán Anselmo Molins, Tesorero Sr. Gilberto J. López. La Confederación se reunirá nuevamente el día de mañana y sabemos que asistirán autoridades de trabajo y de policía para poner en claro la situación creada.

El Dr. Pedro A. Jurado R.

Comunica a su distinguida clientela y al público en general, que ha instalado su consultorio en los bajos de la casa del Dr. Francisco Salazar, calle "Ricaurte", donde atenderá de 1 a 4 p. m. Portoviejo, abril 13-40.

Oficial Herido en la Frontera Encuéntrase Bueno

Quito.—10.—El Ministro del Ecuador en el Perú ha comunicado a la Concillería que el oficial ecuatoriano, Teniente Guerrero que fué herido en un incidente fronterizo, se encuentra bueno y que será llevado nuevamente a su guararnición después de pocos días.

El Reglamento de la Incautación de Giros

Quito.—10.—El Directorio del Banco Central sigue discutiendo el Reglamento del Control de Giros el mismo que será entregado mañana para estudio y aprobación del Consejo de Ministros a fin de que entre inmediatamente en vigencia.

Misión Militar Italiana Abandonará el País

Quito.—10.—Pese a la rectificación hecha, se da por seguro que la Misión Militar Italiana será cambiada en el país y que vendrá otra norteamericana. El Ministro de Defensa informó que es lógico que entrando Italia en la guerra dichos militares deberán partir a su país, además queriendo que el Ecuador sea un país neutral no se puede permitir la estada de misión militar alguna de país beligerante. No se sabe cuando abandone el país la Misión Italiana.

Destroyer Americano Permanecerá en Galápagos el 19 del Actual

Quito.—10.—El Gobierno ha concedido el permiso respectivo para que el destroyer americano «Everton» del servicio de patrullaje pueda permanecer en Galápagos el 19 del mes actual.

REMITIDO Necesaria Aclaración

Santa Ana, 10 de Junio de 1940.
Señor Director de «Diario Manabita» Portoviejo.
Distinguido señor Director: En la publicación que bajo el título de «Valiosos Documentos Políticos», etc, hecha en el Diario de su dirección el día de ayer, se me hace constar como tal presente en dicho acto; como tal carece de verdad, me permito pedir a usted que en las columnas de su importante vocero se sirva aclarar que el suscrito no se ha encontrado presente, no ha firmado documento alguno, ni menos ha autorizado firmar.

Muy reconocido por la atención que usted se sirva prestar a la presente queda de Ud. su atte. y S.S.
Agustín T. Loor B.

ATENCION !
Sabe Ud. que sólo el mosquito le trae con su picadura al niño el paludismo?

AVISO

La Corresponsalia y Agencia de EL GLOBO, de Bahía de Caráquez, a cargo del señor Publio A. Falconi Pazmiño (Falpas), en esta capital, se halla situado en la calle "Morales", en la casa del señor Joaquín Cedeño Vences, frente a la Casa Cuna.

Portoviejo, Junio 9 de 1940.

CONTROL DE PRECIOS

EL Ministerio de Industrias ha citado a las Cámaras de Comercio de la República con las disposiciones de un Decreto en virtud del cual se determina sanción contra los industriales que hubieren elevado los precios de venta sin la autorización departamental respectiva concedida en fuerza de justificaciones ampliamente probadas.

PARA el cumplimiento del referido Decreto, se ha pedido que las fábricas del país informen acerca de las cotizaciones que rigen en la venta, al por menor y mayor, de sus respectivos productos, quedando al Ejecutivo la facultad de comprobar la veracidad de las declaraciones.

HEMOS tomado como principio básico de nuestros juicios al rededor de la economía, el que el Estado se halla en la obligación de velar por los intereses colectivos y de cortar cuanto abuso ofrezca el sentido especulador y la ambición de lucro por parte de los que tienen en su poder las fuerzas directivas del movimiento económico. Desde este punto de vista, y para ser consecuentes con nuestra tesis, la intervención del Gobierno en el control de precios de la industria, constituye la manifestación de un deber que tiene que ser respaldado por la voluntad y las decisiones del pueblo, a fin de que no se torne en la letra muerta e ineficaz de tantas otras disposiciones.

LA industria ecuatoriana, realmente se halla en estado de incipiencia; pero refleja, como ninguna otra actividad, la profunda división social que existe en el país y que se traduce en una minoría adinerada, fuertemente dominadora, actuando sobre un grupo mayoritario desposeído, o escasamente provisto, de los medios esenciales para su sostenimiento. Como manifestación incipiente, es digna de apoyo; pero como expresión de robustos intereses clasistas, debe ser sujeta al control oficial, pues, de otro modo —y tal es lo que sucede en el Ecuador— se transforma en organismo absorbente del patrimonio popular, condenando a las masas a vivir en el atraso y en la desesperación. La gran industria ecuatoriana está representada por las fábricas de azúcar, de harinas y de tejidos, es decir, que los elementos indispensables a la existencia individual y comunal, se hallan a merced del capricho y de las manifestaciones voluntaristas del capitalismo; que hay un claro monopolio de producción en materias que se relacionan con la vida de los ecuatorianos. Dejar, por lo tanto, que en fuerza de un liberalismo desacreditado y añejo, se provoquen alzas de precios, es dejar a la nación entera en manos del abuso y exponer a millares de hombres al renunciamiento de aquello que constituye el fundamento de su vitalidad. Tanto más cuanto esa industria no es otra cosa que el relieve consecuencial del trabajo agrícola ejercido por indios semiesclavizados y de insuficientes salarios y por montuvios cargados de anemia y de paludismo, que hacen su labor en las más desconsoladoras circunstancias de clima y de economía. Por más que la disposición gubernativa adquiera formas dictatoriales (lo que no sería otra cosa que el reflejo de la Dictadura política que padecemos desde diciembre de 1933), hay que convenir en lo indispensable que ella es al momento actual, y hay que convenir también en la necesidad de que se manifiesten estas actitudes como una enseñanza práctica y viviente de lo inútil que resulta hacer un liberalismo económico cuando los medios de producción están en pocas manos y cuando hay mayorías necesitadas de una reacción contra la esclavitud del hambre, de la desnudez, de las enfermedades.

JUNTO a las expresiones de la gran industria nacional, hay que tomar en cuenta las que derivan del Laboratorio. Si bien éstas se alimentan en gran parte de sustancias y artículos importados, con todo, ofrecen características reveladoras de una explotación sin medida y sin término. En el país, la droga, la medicina, se ha elevado a regiones fantásticas, haciendo imposible en muchos casos la curación del hombre enfermo. Hemos tenido que hacer esta referencia particular porque las derivaciones de la explotación en el ramo se hallan afectando seriamente al presente y al futuro de la ecuatorianidad. Los precios prohibitivos que han alcanzado los artículos de la farmacia ecuatoriana, aunados a la carestía de la vida en otras direcciones, han llegado a colocar a los individuos en situaciones dolorosamente apremiantes. Hay una visible desvaloración biológica provocada por el hambre y por las enfermedades, actuando conjuntamente. El hombre sigue un proceso fatal de aniquilamiento: sin recursos para alimentarse, sin medios para atender a su curación: ¡hay que poner fin a este otro campo explotado, sujetándolo a la equidad derivada de los factores condicionales que obran en nuestra economía.

PERO hay algo que en el Decreto Ejecutivo actúa a manera de puerta de escape: la fecha de vigencia de las disposiciones, cuando ya varios industriales tomaron la delantera en fuerza de un proteccionismo que ha contribuido a agravar más la situación del pueblo. Nos referimos a la actitud de los fabricantes de tejidos. Si el Gobierno trata, como lo creemos, de defender a los consumidores, que forman la mayor parte de la nación, debiera comenzar por una revisión de precios en los artículos de la industria textil. Ha sido la que menos razón poseía para elevarlos, ya por la inalterabilidad que han tenido en ella los salarios de los trabajadores, cuanto porque en nada han mejorado las condiciones del mercado algodonero, sujeto a la imposición capitalista. Quisiéramos tener para el Gobierno mejores términos de aprobación, viéndolo actuar frente a los intereses particulares de esta industria.

COMO USTED LO LEE

El señor doctor Oswaldo Loor M., a nombre del Centro Agrícola de Portoviejo y con referencia al personal que actúa en el Consorcio de Centros Agrícolas, dijo el 13 de Marzo del presente año, que "es de esperarse que el Consorcio siempre esté integrado por personas entusiastas y patriotas que en todo momento arriban el hombro a esta gran obra de prosperidad nacional" y que del Consorcio "depende el futuro agrario de Manabí".

Dos meses después, este mismo señor doctor Oswaldo Loor M., dijo, en nombre de la Junta Liberal Provincial con referencia al mismo personal del Consorcio que, "desgraciadamente las ambiciones e improvisaciones han defraudado las esperanzas de los agricultores" y que el Consorcio "en vez de ser ayuda, es el estorbo del agricultor".

Esto da la medida de la posición política y social de ciertas personas en la emisión de sus pensamientos

Portoviejo, Marzo 13 de 1940.

"EL CONSORCIO DE CENTROS AGRICOLAS, bella concepción del más manabita de todos los hijos de esta Provincia, Marcos Uscovich, intenta tambaleante los primeros pasos. La adquisición de complementos mecánicos para el racional laboreo de los suelos, la introducción de semillas inmunes y garantizadas de variedades precoces y prolíficas, la contratación de técnicos agrónomos que demuestren teórica y prácticamente los beneficios de la moderna agricultura, son los primeros pasos sobre base sólida de esta entidad, para conseguir el objetivo de su creación. Es de esperarse que el Consorcio SE ENCUENTRE SIEMPRE INTEGRADO POR PERSONAS ENTUSIASTAS Y PATRIOTAS que, en todo momento, arriban el hombro a esta gran obra de prosperidad nacional; que todos los agricultores y ciudadanos en general le presten su apoyo y estén vigilantes a su labor. Que los Poderes Públicos, en reconocimiento de los provechos que promete al país, le den la estabilidad necesaria, que reglamenten su organización a fin de que, una vez sobre bases firmes y normas legales correctas y honorables, cada ciudadano vea en ella un apoyo para sus actividades y una defensa para todos los problemas que el agricultor debe resolver.

PERO no sólo con entusiasmo y buena organización va a llenarse

Portoviejo: Junio 4 de 1.940

"Se ha hecho plausibles ensayos con el objeto de procurar la mejor condición del labriego y tecnificar sus sistemas de trabajo, como el CONSORCIO DE CENTROS AGRICOLAS; pero, desgraciadamente, las ambiciones y las improvisaciones han defraudado las esperanzas de los agricultores, y reclaman una justa estructuración de esta entidad, porque su dirección no está confiada a un técnico agrónomo, porque sus fondos se han invertido en gastos inútiles o superfluos, porque se ha abusado de su autonomía para negocios censurables o dudosos, en vez de ser la ayuda, es el estorbo del agricultor"

Dr. Oswaldo LOOR M.
Presidente de la Junta Liberal

el objetivo; ante toda, es necesario mayores fondos para su desenvolvimiento, dinero y más dinero para su máxima labor. El Congreso debe asignarle más rentas y que todos los manabitas lo soliciten, porque cualquiera cantidad que en el desarrollo de la agricultura se invierta, regresa centuplicada a las arcas del Estado, por las utilidades que una labor honrada e inteligente debe producir. DEL CONSORCIO DE CENTROS AGRICOLAS depende el futuro agrario de Manabí."

Dr. Oswaldo LOOR M.
Miembro del Centro Agrícola de Portoviejo.

Olivia V. Chancay P.

MODISTA TITULADA

ofrece sus servicios en la confección de toda clase de vestidos a la moda y exacto cumplimiento en la obra.

Dirección: Calle "Ricaurte", casa del señor Onésimo Chancay M.

Atención !

Sabe Ud. que la tierra y el polvo del suelo, con que juegan sus niños, contienen toda clase de parásitos intestinales?

No deje jugar a los niños con la tierra ni con los perros, al menos láveles bien si lo han hecho.

INTERESES GENERALES.

Exposición obligada

Informados de la Exposición que la Junta Liberal Provincial de Manabí presenta al señor Presidente Electo de la República doctor Carlos Arroyo del Río, cuyo documento ha sido publicado en el diario "La Provincia" del día 9 del presente, creemos necesario hacer algunos reparos a los conceptos vertidos por la Junta, por cuanto en el capítulo titulado "ASPECTO ECONOMICO", se refiere al Consorcio de Centros Agrícolas en términos que exigen una rectificación concluyente y categórica.

La Junta Liberal Provincial expresa que, "se ha hecho plausibles ensayos con el objeto de procurar la mejor condición del labriego y tecnificar sus sistemas de trabajo, como el Consorcio de Centros Agrícolas; pero desgraciadamente, las ambiciones, y las improvisaciones han defraudado las esperanzas de los agricultores".

No nos sorprende la actitud asumida por el ex-Presidente de la Junta Liberal Provincial, doctor Oswaldo Loor Moreira, pues hace tiempo venimos luchando en un ambiente de contradicciones que se oponen al plan de mejoramiento trazado por el Consorcio. Lo que nos sorprende es el cisismo con que ciertos individuos acatruven a tratar sobre asuntos que mejor estarían cubiertos con el piadoso manto del olvido....

La Junta Provincial habla de ambiciones e improvisaciones, de

PERSONAL ADMINISTRATIVO:	Mensual	Anual
Un Director Agrónomo	\$ 600,00	\$ 7.200,00
Un Ayudante General	300,00	3.600,00
Un Ayudante Veterinario	300,00	3.600,00
Un Guardián Portero	100,00	1.200,00
		\$ 15.600,00

CONSTRUCCIONES:		
Un chalet vivienda y oficinas	\$ 5.000,00	
Establos, gallineros, chiqueros, etc.	5.000,00	10.000,00

MANTENIMIENTO:		
Jornales, combustible, reparaciones, alimentación de animales, reposición de semillas, medicinas, peones, etc.		10.000,00

MAQUINARIAS:		
Una bomba con su respectivo motor		6.000,00

IMPLEMENTOS AGRICOLAS MANUALES:		
Picos palas, machetes, azadones, injertadoras, etc.		3.000,00

UTILES PARA TRABAJOS TECNICOS:		
Cinta métrica, brújula, altímetro, etc.		3.000,00

Suman 47.600,00

NOTA: Hemos sintetizado este presupuesto, en cuanto a detalles de cada sección, para mayores facilidades, comprendiéndose que en cada una de estas secciones están englobados rigurosamente todos los más indispensables materiales, sin los cuales no se podría ejecutar plena y técnicamente los diversos y fundamentales trabajos prácticos.

Por supuesto que en lista sepa

gastos inútiles y superfluos; pero sin duda desconoce que si estas afirmaciones corresponden a hechos concretos por los cuales se pudiera fundamentar un severo enjuiciamiento de las labores del Consorcio sería, precisamente, en la época en que el señor doctor Oswaldo Loor Moreira, ex-Presidente de la Junta Liberal Provincial, ejerció eventualmente la Presidencia y Vicepresidencia del Consorcio. Porque con la más absoluta ignorancia de los problemas agrícolas, sin ningún sentido económico, en el primer año de fundación del Consorcio hizo fuerte presión en el seno del Directorio, por motivos a los que no encontramos ninguna explicación racional y lógica, para que se adquiriesen terrenos en los cantones Bolívar, Montecristi, Suce, Rocafuerte y otros que quedaron tratados ad-referendum. Esos terrenos están casi abandonados y si en verdad constituyen un capital que forma el Activo de la Institución, de todas maneras representan la inversión de \$ 18.525,00 que no ha sido posible convertir en un gasto reproductivo, porque la organización de una Quinta Experimental exige cubrir un Presupuesto que no está en las posibilidades del Consorcio poder afrontar satisfactoriamente. El Presupuesto presentado por nuestro Departamento de Agronomía es el siguiente:

Nota: se detallarán minuciosamente los diferentes materiales y precios. Además huelga advertir, que en este presupuesto no entran algunos implementos, materiales y maquinarias con los cuales ya cuenta el Consorcio, como atomizadores, implementos de tracción animal y tractores, por el hecho de que éstos podrán servir alternativamente para todas las Granjas a organizarse, sin perjuicio de que más tarde, cuando las posibilidades económicas lo permitan, podrán adquirirse en mayor número, para cada una de ellas.

Portoviejo: abril 19 de 1939.

(f) R. PERLAZA CH., Instructor Agrícola del Departamento de Agricultura.

Como se ve, nosotros somos los primeros en coincidir en el aspecto anti-económico y negativo de estas adquisiciones; pero no ha estado en nuestro poder remediar errores ya consumados por quien no tiene ahora el menor reparo en hacer de ello un capítulo de acusación con manifiesto olvido de que está condenando su propia obra....

Estamos lejos de pretender que en la actual administración de los negocios del Consorcio no exis-

Descubrimiento Glandular Que Restaura La Juventud En 24 Horas

Los que padecen de pérdida del vigor, nerviosidad, cuerpo débil, sangre impura, falta de memoria y que están prematuramente envejecidos y desgastados recibirán con alegría la noticia de un nuevo descubrimiento glandular hecho por un médico americano.

Con este nuevo descubrimiento es posible restaurar rápida y fácilmente el vigor de sus glándulas y de su cuerpo, producir sangre rica y pura, fortalecer su mente y su memoria y hacer que en 8 días se sienta usted como un hombre nuevo. En efecto, este nuevo descubrimiento que es una medicina casera en forma de tabletas agradables y fáciles de tomar, pone fin a las operaciones glandulares y empieza a producir nuevo vigor y energía en 24 horas, y pesar de esto es absoluta-

mente inofensivo y obra de manera natural.

El éxito de este descubrimiento sorprendente llamado Varko ha sido tan grande en los Estados Unidos, que hoy se vende aquí en todas las farmacias y boticas bajo la garantía de dar completa satisfacción o se devuelve el dinero. En otras palabras, Varko hará que usted se sienta lleno de vigor y energía, y de 10 a 20 años más joven, o de lo contrario basta que presente el frasco vacío y se le devolverá su dinero. Un frasco de 48 Varko especiales de fuerza doble cuesta poco y usted está además protegido por la garantía.

Varko
Devuelve Vigor y Vitalidad

Ahora puede obtenerse en dos tamaños:
St. 24, 20. St. 48, 40.

ten errores; pero prueba de que uno los tratamos de resolver los problemas agro-pecuarios con criterio ajustado a la técnica y a las posibilidades económicas del Consorcio, es la organización de los diversos Departamentos que funcionan al servicio del agro manabita con personal idóneo y perfectamente capacitado de su misión, cuyas actuaciones han merecido hasta aquí el aplauso y la aprobación entusiasta de entidades y hombres de ciencia que, por encima de las miserias de banderías políticas, juzgan imparcialmente los hechos y no con criterio apasionado y obtuso de gentes irresponsables.

Actualmente contamos con un personal de Agrónomos manabitas (señores Paulo Emilio Macías y Francisco Flor Cedeño), un Técnico Cafetero colombiano recomendado por la Federación Nacional de Cafeteros de Colombia (señor Lucindo Delgado Vidal), un Veterinario checoslovaco (Dr. Ernesto Sonnenschein), un médico polaco (Dr. Mendel Sztainzapir), y nuestras labores no se circunscriben al campo de las teorías, sino que están ya plasmadas en creaciones como la Escuela Cafetera Jipijapa, Cooperativas de Producción y Crédito en Jipijapa y Portoviejo y otras por organizarse en la zona norte, Quinta Experimental El Papagayo, Bañaderos Garrapaticidas, Servicio Médico permanente gratuito, y otras dependencias por organizarse.

Y ya que incidentalmente tocamos el servicio médico, no ha dejado de causarnos natural extrañeza que la Junta Liberal Provincial de Manabí, pase como por encima de ascuas la administración de la Asistencia Pública confiada en manos del señor doctor Oswaldo Loor Moreira, pues con el mismo criterio analítico y con el mismo cuidado con que ha querido hacer obra de cirugía política-social emprendido en una vivisección de algunos ramos de la administración pública de bié abordar el más interesante como es el que se relaciona con la infeliz y desastrosa administración rentística de la Subdirección de Asistencia Pública. Y es tanto más censurable tal omisión por cuanto la dilucidación de ese problema compromete la dignidad personal y la honorabilidad del principal dirigente de ese organismo y por cuanto las inversiones indebidas, de que se ha hecho eco la prensa, en gastos de viajes y frecuentes movilizaciones de dudosa finalidad iban a afectar directamente los intereses y la vida misma de miles de infelices a los que no se pudo atender por la mala inversión de esos fondos sagrados.

El año pasado, mediante las gestiones de nuestro Delegado señor Marcos Uscocovich Benta conseguimos del Gobierno una subvención extraordinaria de ...

St. 10.000,00 para medicinas destinadas a la campaña sanitaria de Manabí. Desgraciadamente esos fondos fueron entregados en medicinas a la Asistencia Pública para su reparto, y hasta ahora no se nos ha podido explicar satisfactoriamente como se distribuyeron; no obstante nuestro interés y preocupación por mejorar las condiciones físicas del campesinado. La transcripción de los siguientes documentos explica con mayor claridad nuestra posición y el origen de la animadversión del ex-Presidente de la Junta Liberal Provincial de Manabí:

"Telegrama para Quito.— Octubre 25 de 1939.—Presidente República y Ministro Previsión.— Núm. 1.018.—Nuestro Delegado señor Uscocovich obtuvo en meses pasados que el Gobierno con tribuayera con la suma de ... St. 10.000,00 como aporte extraordinario para la campaña antipalúdica que nuestro Departamento Médico viene realizando desde el año pasado. De esta suma se nos entregaron más o menos unos dos mil sucres en medicinas, y el saldo fué distribuido entre los los médicos del Campesinado que no han hecho ningún servicio, por razones que no nos incumbe juzgar, pero que han privado a la clase trabajadora de los beneficios de la asistencia médica gratuita y oportuna. Como las endemias reinantes siguen su acción devastadora ocasionando una excesiva mortalidad, no vacilamos en dirigirnos a usted para pedir el cumplimiento de su promesa hecha a nuestro Delegado de ayudarnos con un nuevo aporte

Nuevas y variadas aplicaciones para un famoso remedio

MUCHAS MUJERES CONOCEN EL SECRETO DE UNA PIEL SIN DEFECTOS

Desde hace muchos años la preparación conocida bajo el nombre de Unguento Mentol Davis ha sido usada en todo el mundo por los que sufren de irritaciones de la piel. Pero es el caso que en años recientes se ha descubierto que las mujeres entendidas usan este unguento para conservar la perfección de su piel.

Las propiedades del Unguento Mentol Davis actúan rápidamente al aplicarse para aspereza, barros que desfigurán, etc. El ardor y la comezón desaparecen pronto y en un período de tiempo extraordinariamente corto la piel vuelve a ponerse suave y limpia.

Se debe tener presente que este preparado está fabricado por una antigua casa que tiene un siglo de establecida, y que su experiencia representa una garantía de pureza y confianza. Recuerde el nombre — UNGUENTO MENTOL DAVIS.

SIEMPRE

Al servicio del alumnado manabita
LIBRERIA RAMIREZ.

tan pronto como las necesidades así lo requiriesen. El Consorcio mantiene con sus propios fondos el personal técnico y ayudantes, sufraga gastos de movilizaciones y viáticos y adquiere los materiales indispensables, pero la atención de otros servicios urgentes no le permite afrontar en toda su amplitud la campaña sanitaria de una provincia tan extensa como ésta que demanda millones de sucres para realizarla eficientemente. En interés del Estado está defender el capital humano si se aspira a construir una nacionalidad fuerte y respetable. El trabajador agrícola es el coeficiente de mayor valor dentro de la estructura económica y por lo mismo no cabe dejarle abandonado a su propia suerte, cuando hay medios de salvarlo sin grandes sacrificios.— Esperamos favor respuesta urgente.—Attos.—Preconsorcio Agrícola".

De Gabinete.—Octubre 27 de 1939.—Preconsorcio Agrícola.—Portoviejo.

Ha tomado nota particulares su telegrama. Es sensible que no hallange aprovechado debidamente fondos contemplaban partida presupuestaria usted se refiere. Tan pronto como mejore actual difícil situación fiscal, mi Gobierno procurará atender necesidades se refiere.

Presidente República.

Servicio Médico Gratuito.—No. 691.—Octubre 23 de 1939. Señor Subdirector de Asistencia Pública de Manabí, Ciudad

De acuerdo con las resoluciones tomadas en la sesión que, con el suscrito y su concurrencia, realizaron los Médicos del Campesinado de la provincia, comencé la campaña Antipalúdica y Anquilos tomística, en la sección o zona que se me señalara, desde el 20 de junio próximo pasado; recorriendo las montañas de la parroquia Tosa gua y todo el cantón Bolívar hasta las márgenes mismas del Río Daule. En dicha campaña pude atender, en 68 días de constante recorrido, el número de 3040 enfermos, con el conveniente stock de medicamentos suministrados por el Consorcio, más el pequeño auxilio remitido por usted de la medicina obsequiada por el Gobierno y que, constante en su oficio No. 305, fue el siguiente: mil ampolas Superquinina, tres kilo sulfato de quinina, medio kilo en quinina, cien cajas de obleas se cas No. 0 [Capelliforme que no utilizamos por ser inconvenientes en las montañas] y 10 Cajas de No. 00 [igual a las anteriores].

Con dichos medicamentos remitidos por usted, hubo de atenderse una tercera parte de los enfermos enumerados, cuyos cuadros estadísticos se están trabajando por duplicado, para enviar una de sus copias a usted, como comprobante del trabajo realizado y de la medicina empleada.

Al regreso de esta campaña he recibido telegrama de los diferentes cantones solicitando el concurso de este Departamento para defender a los agricultores de la mortífera acción de las endemias que combatimos; esto prueba que el Departamento del Campesinado no cumplió con el compromiso resuelto en la sesión que anteriormente hablé, o lo hicieron en forma perfectamente incipiente. Hoy mismo se están recibiendo repetidamente telegramas del cantón Chone, solicitando dicho auxilio profesional; y en esta virtud, el Departamento a mi cargo ha resuelto continuar su campaña por dicho cantón Chone y los demás de la provincia sin tomar en consideración la división



Pida hoy mismo un frasco de Tónico Bayer en la botical

TÓNICO BAYER

DA FUERZA-VIGOR

"VICTORIA" Grandiosa Función Doble a las 7 1/2 p. m.**Primera: Jackie Cooper en "EL CHICO DE LA CALLE"****SEGUNDA: Kay FRANCIS en:****LOS SECRETOS DE UNA ACTRIZ**

—PRECIOS: Luneta Si. 1.00 y 0.50 — Galería Si. 0.40 y 0.20 —

CHAPLIN BOXEADOR, Muy Pronto :- Super Estreno Cómico :-**MIERCOLES: Estreno. —VAMONOS CON LA MARINA —**

de zona que con los profesionales del Campesinado se efectuó.

Como las entradas del Consorcio no le permiten hacer los crecidos gastos que hasta ahora se han realizado, para hacer efectiva esta campaña, me permito solicitar a usted que de los medicamentos que su ministrara el Gobierno para este objeto, se sirva remitir por lo menos lo siguiente: dos mil ampollas de quinina, cuatro kilos de sulfato de quinina, dos kilos de euquinina, cuarenta cajas de obleas se cas No. 0 [No capelliforme] y dos mil cápsulas de quenopodio de 0,60.

Con la seguridad del convencimiento que tiene usted de la efectiva labor que realiza este Departamento, así como de las justas exigencias de los cantones para que se continúe la campaña, no dudo que usted accederá a esta petición.

De usted muy atto. y S. S.
Dr. Napoleón Dávila Córdova,
Médico del Consorcio.

Diciembre 20 de 1939.

Señor Director del Departamento del Campesinado del Litoral, Guayaquil.

Muy señor nuestro.

De conformidad con su atento telegrama No. 589, tenemos el gusto de informar a usted que las entregas de medicinas hechas por el señor Subdirector de Asistencia Pública de esta provincia, del pedido efectuado con los \$ 10 000,00 votados el Ejecutivo, por gestiones de nuestro Delegado señor Marcos Uscocovich, han sido las siguientes:

PRIMERA REMESA:

3 kilos de Sulfato de Quinine en polvo.
1,000 ampollas de Superquinine "Rojas".
1/2 kilo de Euquinine
10 Cajas de obleas húmedas No. 9.
10 Cajas de obleas húmedas No. 00.

SEGUNDA REMESA:

1 kilo Sulfato de quinine en polvo.
400 ampollas de Superquinine "Rojas".
1/4 kilo Euquinine.

La medicina en mención nos fue entregada sin determinar el precio.

De usted muy atentamente,
L. A. VARGAS,
Presidente.

Por lo demás, no entra en nuestro propósito polemizar con entidades que ni siquiera tienen existencia jurídica ni respaldo de opinión que sea digno de tomarse en cuenta. Nuestra obra no es para ser juzgada por el brutal influjo de pasiones incontroladas. Ella está expuesta a la crítica sana, al análisis sereno, a la prueba documental. Nosotros aceptamos todo lo que significa un aporte de colaboración leal, entusiasta y patriótica, cualquiera que sea su procedencia. Pero la intromisión deslayada que resuma egoísmo y odio sectario, la rechazamos con la entereza y el coraje de quienes tienen conciencia de su propio valer y a quienes no llegan las acometidas, de los mediocres, de los falsos apóstoles y de los perversos.

L. A. VARGAS,
Presidente del Consorcio de Centros Agrícolas de Manabí.

ITALIA DECLARO.....

Viene de la 3ª Pág.

Londres.—El Almirantazgo informó que evacuación de las tropas inglesas de Narvik se efectuó hoy y que un porta-aviones, dos destructores un vapor tanque y un crucero auxiliar fueron hundidos por las bombas enemigas al llevarse a cabo la evacuación, debido a la capitulación del Rey Hakon.

Stambul.—El gobierno de Turquía ha entrado en grandes preparativos de guerra y la movilización es completa. Las fuentes oficiales dijeron que Turquía cumplirá con su compromiso entrando a la guerra en ayuda de sus aliados Francia e Inglaterra. Esta actitud se ha tomado debido a la entrada de Italia.

Belgrado.—El gobierno yugoslavo llamó a todas sus reservas y las líneas defensivas fronterizas tanto con Italia como Alemania, son reforzadas pese a la declaratoria hecha por Mussolini, de que respetará la neutralidad en los Balcanes.

Moscú.—La declaratoria de guerra de Alemania a Francia e Inglaterra, ha sido recibida en esta capital sin comentarios. Los diarios y estaciones dan la noticia sin que tampoco el Gobierno haga comentario alguno.

Bucarest.—El Gobierno húngaro continuará su neutralidad pese a la declaratoria de la guerra de Italia, pero las fuerzas han sido redobladas y se

Los Placeres de la Noche

Uno de los mejores lo constituye el sueño. Pero siempre que sea tranquilo y no se nos perturbe como sucede muchas veces con una llamada de incendio, pitos de autos o pasos que sentimos en nuestras habitaciones y que nos hacen suponer que amigos de lo ajeno han penetrado a ellas. Ante alguna de estas u otras situaciones semejantes, son varias las ocasiones en que cometemos la imprudencia de abandonar precipitadamente nuestro lecho y salir bruscamente a la ventana a investigar qué sucede y entonces como lógica consecuencia de nuestra imprevisión captamos de inmediato un resaca o una gripe. Felizmente ahora, es fácil combatir esos resacas y esas gripes. Si tomamos la Acetoquinina, en 24 horas estamos curados ya que éste constituye el medicamento más indicado para el tratamiento de estas afecciones.

Acetoquinina es uno de los buenos productos fabricados por los laboratorios de la Botica del Comercio, la mejor farmacia del Ecuador y la más prestigiosa entre nosotros.

mantiene alerta en sus fronteras.

Alejandro.—El gobierno egipcio ha distribuido hoy máscaras contra gases a todos los habitantes del país y se prepara a resistir cualquier ataque originado con la entrada de Italia a la guerra.

Berlín.—Nuestras fuerzas mecanizadas se encuentran ya a 50 kilómetros cerca de París y la gran tenaza que aprisionará a la capital francesa se está cerrando prontamente. Hitler envió un amistoso cable al Rey Víctor Manuel de Italia manifestándole que las dos grandes fuerzas de Italia y Alemania ganarán la guerra.

Londres.—Los círculos oficiales militares manifestaron hoy que la entrada de Italia a la guerra era un golpe traidor a la causa de la libertad, Italia será tratada por los ingleses como lo es Alemania y el Ministerio de Guerra informó que los aliados están preparados a responder a la espada con espada, y que los aliados darán rápida respuesta a la actitud italiana.

París.—El Primer Ministro Reynaud está en el frente luchando con las fuerzas defensivas al norte de París. Una reunión de Gabinete fué anulada esta noche y aunque se cree que los Ministros continúan sus labores en París, es posible y seguro que el Gobierno ya se ha trasladado a algún lugar seguro en Francia. Se desmiente oficialmente el que las fuerzas italianas hayan cruzado la frontera francesa por la Eiviera, noticia que transmitiera la DNB de Berlín.

La bolsa de París no funciona hoy y los bancos tienen ya sus planes para evacuar la ciudad, pese a que numerosos habitantes han salido y salen aún de París, otros se ocupan normalmente sin que haya la menor indicación de pánico.

París.—Del mar hasta Argente los alemanes han lanzado al ataque cien divisiones con todas sus armas, aviones, tanques, cañones pesados, artillería móvil, aviones de bombardeo, paracaidistas en una lucha que se hace más feroz momento a momento, pese a ello los franceses mantienen sus posiciones y si bien en el centro la línea Weygand se ha retirado, las fuerzas del flanco derecho están contra-atacando. El 6o. día de batalla la ofensiva alemana está pagando caro el terreno que invade.

Washington.—El Congreso americano autorizó al Presidente Roosevelt el aumento de las fuerzas del país de 280 mil a 400 mil en su afán de procurar la defensa de este continente, igualmente autorizó la convocatoria caso se estime necesario

A los Cultivadores de Algodón

Al tratar sobre producción y mercado de algodón, con frecuencia se oye decir entre los agricultores—sobre todo entre los pequeños productores—que ya el cultivo de esta fibra en Manabí no rinde utilidad debido al jornal, que se considera muy elevado, que se paga a los trabajadores del campo.

Sin entrar a discutir si es o no satisfactoria la remuneración que estos reciben—\$ 4.—diarios en invierno y \$ 2.50 en verano, en promedio—creemos que los que así opinan no han meditado, sin duda, en las causas reales del mal.

No es rebajando el jornal del trabajador como deben los agricultores del algodón procurar hacer su ganancia, si no exigiendo por todos los medios a su alcance, a quienes hacen fabulosas fortunas al comprarlo, les paguen un precio que esté de acuerdo con el costo de producción, dentro del



cual debe incluirse una justa remuneración para el trabajador que ayuda a producirlo.

Si los jornales actuales resultan gravosos para el cultivo del algodón, no es porque se sobrepague el trabajo del campesino, si no porque el precio de compra no está en relación con la realidad presente.

Si el precio que se obtiene en el mercado obliga al productor, en defensa de su situación, como sucede ahora, a reducir el jornal del trabajador, esto no debe tomarse como norma entre las relaciones del propietario agricultor y el campesino. A donde hay que ir con toda energía es a poner fin a la explotación que hace el comprador.

Consorcio de Centros Agrícolas

Acaba de llegar a Guayaquil un fuerte pedido de tijeras de podar, por cuenta del Consorcio de Centros Agrícolas, y por intermedio del Banco Hipotecario del Ecuador, Su cursal Mayor en Guayaquil, para la venta a precio de costo a los agricultores que deseen, especialmente para la poda de café.

Este pedido será despachado en breve por dicha Sucursal, una vez que se llenen las formalidades estipuladas.

Están a la vista en las oficinas del Consorcio, interesantes catálogos y comunicaciones de casas americanas constructoras de incubadoras y más servicios para la avicultura moderna y productiva.

Se halla en circulación el Número 12 del Boletín de esta Institución que distribuye gratuitamente a los agricultores.



de las Guardias Nacionales que tendrán acción solamente en territorio americano o en posesiones de la América del Norte.